

CRUZA LA "LINEA VERDE".— Beirut, julio 31. Una mujer, con un bulto en la cabeza, se aventura a cruzar la "línea verde", en el punto de cruce de la Galería Semaan. La mujer, que acaba de pasar por el control palestino, debe caminar hasta la cumbre de la colina, donde los israelíes tienen su propio control, para hallar un medio de transporte. (UNIFAX II de UPI).

# Crisis en Comercio C.A. por Medida de Guatemala

SAN JOSE, julio 31 equivale a un dólar. (UPI).— Guatemala dis- Esto equivale a la virpuso restricciones al co-mercio con El Salvador, Nicaragua y Costa Rica en una acción que, según se espera, empeorará las relaciones con sus vecinos centroamericanos.

El Ministro de Comercio de Costa Rica, Marco Ló-pez Agüero, al hacer el anuncio dijo que Guatema-la, informó a los tres países que todo el comer-cio estará restringido al pago en quetzales, la uni-dad monetaria guatemal-teca, cuyo tipo de cambio

tual suspensión del comercio. debido a que ninguno de los tres países tienen re-

servas en quetzales o en dólares para comprarlos.

De Guatemala no se pudo obtener ningún comentario sobre el tema, ya que en ese país impera la ley marcial y hay censura.

Funcionarios de Costa Rica y El Salvador dijeron que han sido visitados por el Ministro de Economía de Guatemala Julio Matheus, quien les informó

#### Crisis en Industria Turística de México

MEXICO, julio 31 (UPI).— El turismo, la in-dustria sin chimeneas, sufre una serie crisis en México, según un informe que dio a conocer hoy el Banco Nacional de México, de capitales privados.

Las estadísticas de Banamex revelaron que cada vez es menor el número de turistas de visita México. pese a la expectativa del Gobierno de que el turismo se vería estimulado, a partir de febrero por una de-valuación del 40 por ciento de la moneda mexicana ante el dólar

El peso mexicano conti-núa deslizándose ante la divisa estadounidense y de acuerdo con cálculos de la Secretaría de Hacienda, hacia fines de año la moneda se habrá devaluado un total de 70 por ciento en 11

Banamex, el principal banco privado del país, dijo que los problemas de la industria turística, una de los tres principales rubros de la economía mexicana, se deben en buena medida al acelarado pro-ceso inflacionario, que ha evaporado las ventajas de la devaluación, que podrían atraer a los turistas extranjeros.

La misma inflación, que ha elevado los precios en hoteles en hasta un 45 por ciento en los últimos seis meses, ha reducido también el número de mexica-

nos que viajan por el país.

En su informe, Banamex afirmó que el número de turistas que visitaron México se redujo en 5.1 por ciento, durante los primeros seis meses y un siete por ciento, durante los primeros cuatro meses con respecto a 1981

Sin embargo el Banco aclaró que el problema no se debe sólo a los aprietos de la economía mexicana, sino también a la recesión mundial que afecta a países como Estados Uni-dos y Canadá, de donde proviene la mayoría de lso viajeros que visitan Méxi-

Además de la baja de tu-Ademas de la Daja de furistas hacia México, el informe del Departamento de Estudios Económicos de Banamex, indicó que a partir de la devaluación se redujo en ocho por ciento el número de mexicanos que salía al exterior.

·Gracias a ello, en parte, la balanza turística tuvo un superávit de 271 millones de dólares en los primeros seis meses del año.

Agregaron que Nicara-gua también se verá afec-

Matheus dijo a López Agüero que Guatemala había tomado la medida debido al desequilibrio en debido al desequinibrio en la balanza comercial con sus vecinos. El Ministro guatemalteco dijo que el comercio se mantendrá con Honduras, según los términos de un acuerdo bilateral.

López Agüero advirtió que la medida dañará severamente a las eco-nomías de América Central, que ya se encuentran

blemas que tienen con los guerrilleros, desastres naturales, los precios del pe-tróleo y la recesión mundial

Agregó que se reunirá la semana próxima con Matheus en la ciudad de Guatemala, para ver si se puede negociar un acuerdo para comerciar determinados productos

Guatemala exporta sus vecinos principalmen-te carnes y alimentos, jabones y cosméticos y cartamo una especie

## EE.UU. Refuerza el Presupuesto de la OEA

WASHINGTON, julio 30 (EFE).— Los Estados Unidos reforzaron hoy el presupuesto de gastos de la Organización de Esta-dos Americanos (OEA), al cancelar 15.6 millones de dólares, como parte de su cuota anual.

De esa cantidad, 3.1 millones corresponden a la devolución por los impues-tos pagados al fisco por parte de los funcionarios permanentes y ciudadanos norteamericanos, que tra-

bajan para el organismo.
Con el pago hecho hoy,
Estados Unidos redujo su
deuda con el organismo y
aún debe 16.200.000 dólares
de su cuota anual, hasta ahora estipulada 39.800,000 dólares.

Otro de los países que recientemente hizo un pago sustancial fue México que

sustancial ine Mexico que canceló 1.319,487 dólares de su obligación de 1982. Un informe, preparado hoy por la administración de la "OEA", indica que las deudas acumuladas alcanzan a 31.800,000 dólares incluyendo los saldos res, incluyendo los saldos de 1981.

El presupuesto anual, aprobado en diciembre du-rante la Asamblea de Santa Lucía, prevé gastos para 1982 por valor de 80.000.000 de dólares.

La principal fuente de ingresos para el sosteni-miento de la "OEA" pro-viene de los Estados Unidos, cuya cuota anual está

-Favor pase a la página 17.

#### Ordenan Cerrar Todos los 5 Periódicos en Panamá

PANAMA, julio 31 injuria". ACAN-EFE).— Los El Comandante Jefe de Diarios panameños no aparecerán en los próxi-mos siete días, por reco-mendación del Comandante Jefe de la Guardia Nacional, General Rubén Dario Paredes, al nuevo Presidente de la República, Ricardo de la Esprie-

Poco después, oficiales de la Guardia se presenta-ron a las sedes de los Diarios y anunciaron que debian ser desalojadas.

En el conjunto de reco-mendaciones hechas por la Guardia Nacional (Ejérci-to y Policía) al recién poto y Policia) al recien po-sesionado jefe del ejecuti-vo, el general Paredes afirmó que era convenien-te que los Diarios dejarán circular durante siete días, para llevar a cabo reuniones con los esponsables de los medios infor-mativos y otros periodis-

tas. El General Paredes se-El General Paredes se-naló que, en ese tiempo, se tratará de constituir con consejo de la "moraliza-ción de la información al público", pero "sin coar-tar la libertad de expre-sión", aunque si para ir "contra la calumnia y la 'contra la calumnia y la

la Guardia insistió en que se trata de dignificar la profesión periodística, en la que hasta ahora abundaba la calumnia y la injuria, sin posibilidad de defensa de las personas honestas.

El Director del Vesperti-o "La República", Escono "La Republica", Esco-lástico Calvo, planteó al General Paredes los pro-blemas económicos que traería el cierre de los Dalrios por una semana, y preguntó desde cuándo empezaría la medida.

"A partir de ya", contes-tó el General de Brigada-,Paredes, quien agregó que una junta de Panameños honorables formará el equipo "moralizador".

Aclaró el Comandante de la Guardia que la medida se aplicaría tanto a los periódicos favorables al Gobierno como a los de oposición. No afectará, sin embargo, ni a radio, ni a televisión, ni a los medios, internacionales.

internacionales.

En Panamá circulan diariamente seis Diarios:
"Critica", "La República" y "Matutino", de la editora Renovación; "La Estrella de Panamá", "ya" y "La Prensa".

## **Aumenta Control para** las Revistas en Rusia

MOSCU, julio 31 (AP).— Los dirigentes del Partido Los dirigentes del Partido comunista decidieron re-forzar los controles ideoló-gicos sobre las publica-ciones literarias, para que reflejen mejor la "tarea de

construir el comunismo", dice hoy "Pravda". El Diario del Partido pu-blica en primera plana un decreto del Comité Cen-tral, que ordena a los directores de las revistas li-terarias publicar más tra-bajos con "temas de significación socialista", para contrarrestar las "posiciones apolíticas y la mentalidad de consumo".

En la Unión Soviética se publican unas 12 revistas literarias importantes y muchas otras regionales, todas las publicaciones es-trictamente controladas por los censores del Partido comunista.

Fuentes diplomáticas di-jeron que el decreto parecia tender a expandir el papel del "arte socialista" que sirve a objetivos políti-

cos, como instrumento de difusión de la política e ideología del Partido.

El decreto dice que los autores deben dedicarse más a las "cuestiones clamas a las "cuestiones cla-ves de política interna y exterior, las tendencias decisivas de desarrollo so-cial y económico del país", en relacion con las resoluciones del Partido comu-

También señala que se deben hacer esfuerzos por difundir el programa nacional, que apunta a corre-gir la escasez de alimentos de la nación. El programa fue anunciado por el Presi-dente Leonid Bresnev, en la reunión de mayo del Comité Central del Partido Comunista.

El decreto señala a las "memorias" de Bresnev como un "ejemplo inspira-dor de nuestra literatura". La autobiografía se refiere a la elevación de Bresney, miembro de una familia obrera, al cargo más alto de la jerarquía partidaria.



UN MOMENTO DE DESCANSO. - Baabda, Libano, ocupado por Israel, julio 31. Un soldado israeli toca la guitarra para un grupo de amigos, en las colinas que dominan Beirut. La capital de Líbano fue objeto hoy de un fuerte ataque por mar, aire y tierra de los israelies. (UNIFAX II de UPI).